



La Universidad avisa que con los recortes se perderá la «generación más preparada»

- El rector de la Usal cree «difícil» que no haya otras partidas de las que detraer antes
- Mateos insiste en que no se reducirá la plantilla

ABC
SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, se dirigió hoy expresamente a los responsables políticos durante la inauguración del curso académico para manifestar su tristeza «al saber que, por primera vez en 30 años, el gasto educativo en España descenderá». Una situación ante la que, apuntó, se corre el riesgo de desperdiciar a la generación mejor preparada de la historia, algo ante lo que la universidad «no puede ser indiferente». «Es difícil pensar que no haya partes del presupuesto en las que se deba recortar antes que en educación, es difícil. De hecho, pensar que no sea la educación la última de las partidas a disminuir cuando se juega el futuro de una sociedad», apostilló.

Ruipérez ofreció durante la sesión de apertura del curso universitario 2011-2012 un discurso de carácter económico marcado por un notable tono reivindicativo en el que incidió en la necesidad de optimizar recursos ante lo que va a ser un año austero. En esta línea, explicó que su gestión se basará en la reorganización de las estructuras organizativas, el impulso de la transferencia, el fomento de la empleabilidad y la internacionalización, informa Ical.

El rector destacó la fortaleza con que la que la Universidad de Salamanca afronta el nuevo año académico al tener «la cuentas saneadas, haber estabilizado la adaptación a Bolonia, conseguir el reconocimiento de Campus de Excelencia Internacional y avanzar con proyectos avalados por todas las fuerzas políticas hacia la celebración del octavo centenario».

En su discurso, Ruipérez también resaltó el cumplimiento del objetivo estratégico de «romper la espiral de endeudamiento» de la Usal merced al control y la planificación, lo que ha permitido cerrar el ejercicio 2010 sin déficit. Pese a la coyuntura, explicó,



Ruipérez y Mateos, ayer en la inauguración de curso académico de la Universidad de Salamanca

D. ARRANZ

la institución continuará con una gestión «rigurosa y eficaz» de los fondos públicos y en la búsqueda de nuevos ingresos para investigación, innovación y transferencia» y advirtió sobre el peligro de aplicar más recortes en las transferencias corrientes de la Junta de Castilla y León «sin que se produzca un grave deterioro del servicio público que prestamos».

«Terminar lo empezado»

El guante lanzado por el rector lo recogió desde el Gobierno regional su consejero de Educación. Juan José Mateos afirmó que, pese a la austeridad derivada de un escenario económico difícil, «no habrá recortes de plantilla». El consejero reconoció que no existe una partida definida de inversiones para 2012, «lo cual no quiere

decir que no vaya a haber porque se va a terminar lo ya empezado», en clara referencia al nuevo edificio I+D y al teatro Juan del Enzina, que será reiniciado este otoño y que albergará una renovada cátedra de teatro uni-

versitario. Mateos explicó, además, que la Junta de Castilla y León «priorizará los recursos para alcanzar objetivos». Respecto al futuro dejó claro que cuando finalice la apuesta por la innovación que ha caracterizado en

Concentraciones de apoyo a los docentes

Representantes de los sindicatos de la enseñanza se concentraron ayer en las diferentes capitales de la Comunidad para defender la educación pública y a sus profesionales. Esta acción se llevó a cabo, según las organizaciones sindicales, en apoyo a otros compañeros tras los recortes anunciados en las plantillas por algunas regiones, el incremento de horas lectivas y el descrédito de algunos políticos hacia los docentes. Según reconocieron, en Castilla y León han abierto un proceso de negociación con la Junta para buscar «las mejores salidas» ante la crisis.



Concentración de los sindicatos de Enseñanza



los últimos tiempos los esfuerzos institucionales «se pensará en otra cosa en la que se pueda invertir».

El Gobierno regional fue objeto de los elogios rectorales por cumplir «responsablemente» con sus compromisos referidos a gastos de personal. En ese sentido, Sánchez Ruipérez también recalcó que la Universidad charra «ha hecho lo que debía y ha sido especialmente corresponsable y solidaria con la Comunidad Autónoma y con el país, eliminando sus déficit y reduciendo en dos años su deuda histórica en un 40 por ciento». Pese a la coyuntura, añadió, la institución «continuará con una gestión rigurosa y eficaz de los fondos públicos y la búsqueda de nuevos ingresos para investigación, innovación y transferencia».

Socios empresariales

Otro de los aspectos en los que incidirá la política universitaria en los próximos meses será en la transferencia de conocimiento. Para ello, la Usal creará una estructura específica «dedicada a la promoción y búsqueda de socios empresariales para proyectos de investigación aplicada y desarrollo o para programas de doctorado, y a la promoción de la investigación orientada a demandas reales del tejido productivo».

Durante su discurso de inauguración del curso, el rector destacó, asimismo, el desafío que para la institución supone la consecución del Campus de Excelencia Internacional, que permitirá a la Universidad de Salamanca ser «una referencia internacional, al menos en los ámbitos del español y las biociencias». Entre las novedades para el próximo curso destacan, entre otras, la constitución del patronato de la fundación que lo regirá, la presentación del material de formación de español para extranjeros, «necesarios para desarrollar el sistema de franquicias del español de la Universidad de Salamanca», y la creación, en breve, de la Cátedra de Altos Estudios del Español.

